

EL DIARIO PALENTINO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

AÑO XXXVII

Capital: un mes..... 1 peseta

Fuera: trimestre..... 4 "

Teléfono núm. 6

Número suelto CINCO céntimos

Martes 9 de Septiembre de 1919

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

Toda la correspondencia al Director: Burgos, 5 y Berruguete, 1

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración

Burgos 5 y Berruguete, 1 y 3 (Imprenta)

y en la Librería de D. Santiago Rincón

Calle Mayor principal, número 48

Núm. 11.005

Teléfono núm. 6

GRANJA AGRICOLA DE PALENCIA

ANUNCIO

El día 16 del corriente mes, tendrá lugar en las oficinas de este Establecimiento, la venta en pública subasta de una yegua con su cria, en las condiciones que consta en el pliego expuesto en la tabla de anuncios de dicho centro.

Palencia 8 de Septiembre de 1919.

El ingeniero director, José F. de la Mela

ACADEMIA

En el taller de Modas que dirige doña Carmen Peña, se abrirá desde 1.º de Octubre próximo una Academia de Corte, donde se enseñará teórica y prácticamente el corte y confección de toda clase de prendas de vestir para niños y señoras.

MAYOR PRAL., 26, 2.º

CUESTA CEINOS

MÉDICO-DENTISTA

Mayer Pral., 94, 2.º izquierda

DOCTOR TOMÉ ORTIZ

ESPECIALISTA EN PARTOS

Consulta de la Matriz, Vías Urinarias y Secretas

Aplicación del 606 y derivado

De 12 a 4 y de 8 y media a 9 y media de la noche

Mayor Principal, 130 al 136

IBÁÑEZ

DENTISTA

Mayor Principal, 33

Teléfono 112

Asurio Herrero

ABOGADO

Consulta en Frechilla, los SÁBADOS de cada semana

FRANCISCO FRALLE TEJERINA

VETERINARIO

(Sucesor del Sr. SANTURDE)

Plazuela del Puente, 5

Palencia

Tenedor de libros

Obreras y embalador se necesitan en la Fábrica de Conservas «El Triunfo».

En dicha fábrica se compra desde el día quince de este mes tomate bien maduro y en condiciones para conservar.

Para informes dirigirse al comercio de Florentino Sánchez Díaz, Mayor Pral. del 81 al 83, Palencia.

Antonino González

Armero

Expendiduría de Explosivos

Calle de Burgos

PALENCIA

TRABAJOS COMERCIALES

sección especial para los mismos

ELEGANCIA Y ECONOMÍA

en la Imprenta de «EL DIARIO PALENTINO»

BURGOS, 5, Junto a la Diputación

CUENTOS DE LOS MARTES

NIMIEDADES

PRÓLOGO

Hay en el libro pintoresco de nuestras memorias hechos pequeños, rasgos, «nimiedades», que al transplantarlos de ese libro pierden todo el interés y el encanto que tenían, porque nada hay tan feo ni tan vulgar como esas páginas íntimas dadas al viento. Son como plantas de invernadero que, al salir de él, pierden la lozanía y su color.

La Gloria

Un artista no es un hombre, es mayormente un corazón al descubierto que va, camino por la Vida, con idealizaciones de santo y convencimientos de prosélito. Todo vehemencia y quiotismo, habla, piensa, siente con el corazón. Los fariseos que hablan, piensan, sienten por la boca, fragelan con miserables apóstrofes, a los que por distinta textura se dejan llevar por el timonel del espíritu.

Carlos Mancera era un artista así. Toda su vida le parecía poca para ofrendarla al Arte. Anhelos, juventud, amor, bizarría, no eran sino acólitos humildes, servidores fieles de esa maga alucinación que se llama Arte.

Compositor, era un sentimental inconvencible, que veía en las notas del pentagrama una así como visión de Jacob en la calma del campo, bajo la noche de luz y de luna. La música había sido desde niño su obsesión poderosa.

El alma de Mendelssohn, en los armonías de las iglesias, caía en la suya, infantil y triste, como una lluvia de rara semilla, que luego habría de germinar en una eflorescencia maravillosa.

Mas tarde, el viejo organista de su pueblo, le enseñó los primeros secretos de las notas. Aquellos puntos, aquellas líneas verticales uniéndolos, aquellos arcos, aquellos trazos, eran poco, muy poco para su fantasía ilimitada. El hubiera deseado romper todos los papeletes, ponerse al arminium y bordar allí con los ojos cerrados, el más alto poema de musicalidad.

Después fué a Madrid. Estudió muchos años, desveló muchos días, hasta que una tarde, en la penumbra de su cuarto bohemio, comenzó a musicar una ópera. Y como no hay nada más grande que crear, no hay tampoco nada más grande que un artista creando. Horas y horas sentado al piano, se pasaba el joven compositor en la abstracción más completa. Desde los amaneceres hasta los ocasos era poco tiempo para condensar todo el tumulto de sus armonizaciones. Trabajó mucho, mucho, hasta ver terminada su obra.

Pero al fin fué. Y una noche—después de muchas noches de lucha para colocarla,—se estrenó la ópera. No gustó. Al estrépito de todas sus ilusiones que caían con tumultuosidad de derrumbe, se durmió en un sueño de depauperación aquella alma bella y grande que no había conseguido halagar al alma del populacho.

Para reponerse del golpe sufrido se fué unos meses a Pedrera, la ciudad de la calma, donde poseía su familia.

El Amor

No hay nada más simple y sin embargo más excelso que esa rara y variada complejidad que llamamos Amor. En unos, es un idilio prosaico, enfrentado en un horizonte de esperanzas; en otros, es una reposada conveniencia, en los menos es una humilde lucecilla tranquila que arde votivamente bajo un solio de paz.

Pero Carlos Mancera no poseía ninguno de estos amores. El no sabía hacer hombre para amar y por lo tanto tenía que seguir siendo artista hasta en el amor. Para él, ese sentimiento, era una fantasía, en sus muchas fantasías,

un irrealizable anhelo, tan místico, tan suave, tan hermoso, que se dijera estar urdido en una flotante nebulosidad de incienso. Era un poema más inédito y divino, que no vendría nunca musicalizar ni aún hablar de él, para que no graznasen horrorizados de extrañeza los gansos de los mereaderes.

Así fué, que a los dos días de llegar a Pedrera ya amaba con todo el ímpetu de sus sentimientos, con toda la vehemencia de sus actos, a Modesta Reig, una muchacha, casi una niña, que en la triunfante rectitud de sus líneas, tenía una nota de mujercita seria en aquella cara bellamente blanca, empurpurada por unos labios de dogaresa, de esos que con tanta profusión pinta una de las pomposas escuelas modernistas.

Carlos creía que el amor para ser bello y eterno tenía que ser una promesa y nunca una realidad; una lucha y no un triunfo. En las fantasmagorías de su imaginación la alegre «novia ideal» era un inefable sortilegio de beatífica veneración, que llevaba hasta el alma un santo arrobamiento.

Modesta, como mujer que era, tenía de todo un concepto distinto. Deseaba—que desear casi siempre es soñar—un novio joven y atildado, si posible fuera de porvenir halagador, que al igual de su hermana satisficiera todas sus vanidades. Y, fuera toda excentricidad, vería en un vacío pollito bien, un hombre, una fortuna y un fin.

Si pudiéramos detener esos corceles desbocados de nuestra irracionalidad, a Carlos le convendría detenerlos.

Si pudiéramos variar de criterio, de modo de pensar, a Modesta convendría la variar.

Porque nada hay tan hondamente triste como ver en los años viejos que erramos el camino en los años jóvenes.

Para los soñadores la vida es un pesado martillo que les golpea fuertemente, sin compasión, con una crueldad extremada. Para los demás es un celoso guardián que en la linde de los caminos va señalando a los viandantes el derrotero a seguir. Para todos, es una visión anarquizante, cuya obsesión constante es destruir las bellas fugacidades de ilusión.

Carlos se sentía satisfecho en Pedrera. Algo exótico, algo extraño entre aquellas gentes, se había apartado de ellas para gozar de lleno de aquel idilio romántico, que ya en las postrimerías del verano adquiría caracteres de alarmante impetuosidad.

Y era una encantadora dulcedumbre, ver bajo el solio de la fronda del parque la figura bellamente lánguida de Modesta. En la verdura del jardín solitario y umbroso, adquiría aquel cuerpo de líneas suaves y esfumantes una altísima magestad druidica. Los ojos negros, grandes y rasgados, traían, al mirarlos, un extraño estremecimiento, como si efectivamente, fueran puntos tormentosos que impulsados por vientos favorables, se internaran en nuestros predios. Aquella elegante «pose» continua, aquel perfil griego de su nariz, aquella melena levemente rubia y rizada, tomaba proporciones de grandiosa excelisitud, bajo la pomposidad simétrica del jardín, en las luminosas mañanas otoñales.

Pero entre las bambalinas y telones del teatro esperaba la vida su momento propicio para variar el curso de la escena. Y el momento fué. Una mañana, paseó con Modesta un cadete remilgado y tonto. A esta mañana siguieron muchas mañanas, muchas tardes y muchos días. Y el noviazgo se confirmó.

Ya entrado el invierno, Carlos abandonó la ciudad con la misma tristeza que se deja un devocionario viejo e histórico, bajo cuyas páginas va presenado un pensamiento, que encierra la galantería de una historia madrigalesca.

Epílogo

Muchos años más tarde, cuando Car-

los triunfaba plenamente con su nueva ópera «Opalina», Modesta, en Pedrera, contraía matrimonio con el capitán de infantería don Justo Lara, el cadete de antaño.

Muñoz Arconada

MCMXIX

Carta de Madrid

Septiembre, 8

Sr. Director:

La noticia del día es la solución momentánea de los conflictos que hay planteados en la actualidad, excepto el de los marinos. Han tenido completa confirmación los rumores que circulaban estos días de una próxima avenencia entre los elementos litigantes y el Gobierno. Ahora no podrá ya desmentir el señor Amado sus gestiones cerca del sindicalismo ni las bases que se publicaron como admitidas por aquél como indispensables para deponer su actitud.

Delicado asunto es este que exige una gran prudencia al comentar, pues no es de los que se presentan a dejarse llevar por la primera impresión.

Hemos dicho ya que la misión del Gobierno, mejor que la de reprimir sucesos a mano armada, es la de encauzar la solución de los problemas sociales por normas jurídicas de armonía y que lejos de ver con recelo la actuación pacificadora del señor Amado, creíamosla pertinente, siempre que no significara dejación de los prestigios de la autoridad. Por eso nos extrañábamos de la ocultación que hacía el gobernador civil de Barcelona de sus gestiones; pues dejándolas en las sombras es como podían suscitar el recelo de la opinión.

La noticia en Madrid ha producido una honda impresión y ha sido recibida de diversos modos. Hay quien que la juzga como principio de una nueva era de paz y quien la estima como una nueva claudicación del Gobierno, como una nueva desgarradura del principio de autoridad.

Es posible que estén en lo cierto aquellos que no se han alegrado excesivamente ni se han indignado sin motivo verdadero. Las pasiones políticas se han de apartar cuando de juzgar un problema tan complejo como este se trata.

El Gobierno, al llegar al Poder encontró perturbada, hondamente perturbada la normalidad en Barcelona. Cuantos informes llegaban de allí nos daban a entender que el conflicto social había entrado en fases agudísimas y que la lucha entablada entre patronos y obreros amenazaba en convertirse en sangriento pugilato de intransigencias a espaldas de toda ley y por encima de todo derecho. Creyó el Gobierno que su deber le indicaba intervenir no como un nuevo elemento perturbador que recrudeciese las intransigencias con otra intransigencia, sino como elemento conciliador que suavizando acritudes hubiera de volver la tranquilidad a la capital catalana, porque a su entender, el camino seguido por los contendientes solo a una relación social podía conducir. Dentro de este criterio ha desenvuelto, por lo visto, sus gestiones.

Es indudable que ha hecho concesiones; pero ¿las ha hecho por una clara visión de los intereses nacionales o con las miras puestas en un éxito del momento?

Es difícil en estas circunstancias juzgar. Faltan para ello elementos de juicio.

Si reflexionamos acerca del manifiesto que los comités obreros han hecho público invitando a sus asociados a reanudar el trabajo mañana, hemos de notar que los sindicalistas con un lenguaje mesurado hasta cierto punto, sin estridencias no ocultan la satisfacción de que están poseídos y parecen indicar que han sido los triunfantes en esta cruzada; pero igual se deduce del texto del manifiesto

de los patronos y un igual éxito se atribuye al gobernador civil.

Nuestra opinión, sin embargo, es que esa tregua, ese armisticio que ha negociado el gobernador civil de Bargelona, no debe estimarse más que como eso, como una tregua, como un alto en la lucha, para llegar al cual, todos han tenido que ofrecer condiciones, sin que nadie pueda en justicia, adoptar gestos de vencedor.

No es la solución del problema ni mucho menos; la solución es posible que venga si la autoridad, como ya hemos indicado repetidas veces, logra recobrar sus prestigios y mantener dentro de los límites propios a las fuerzas sociales que hasta ahora combatieron.

M

Información general

De la Región

LEON.—Un hombre muerto por un toro.—Comunican de Crémenes que en el día de ayer fué muerto por un toro que le corneó interesándole el hígado y fracturándole varias costillas, el vecino de Lois, Julio Valbuena, de 57 años de edad.

El animal le produjo la muerte al pretender arrojarle de un prado de su propiedad donde pastaba.

Asturias

OVIEDO.—Un incendio.—Al intentar sofocarlo sobreviene la catástrofe.—En unas minas del término de Miño, propiedad de la Duro-Felguera, se declaró un incendio que ha producido una verdadera catástrofe.

Dispúsose una brigada de diecisiete obreros, que intentaron asaltar las tapias de la galería incendiada con el objeto de sofocar el fuego; pero cuando comenzaban los trabajos apareció otro incendio por la parte de atrás, y los obreros quedaron cercados por las llamas.

Fué de todo punto imposible que los trabajadores se pusieran a salvo; quince de ellos perecieron asfixiados y los otros dos lograron huir por una galería lateral. El jefe de la explotación estuvo a punto de perecer asfixiado; pero se llegó a tiempo de auxiliarle y hacerle reanimar.

Organizose inmediatamente un tren de socorro, en que acudió personal para extraer los cadáveres, cosa que se logró después de grandes esfuerzos. Fueron depositados en las oficinas de la fábrica. En señal de duelo han sido suspendidos los festejos anunciados en Langreo.

Levanie

VALENCIA.—Bolsillero y asesino.—En un tranvía de la línea general regresaba a Valencia, desde la playa, Arturo Pardo, acompañado de varios amigos.

Al llegar el vehículo a la entrada del camino nuevo, uno de los amigos dijo a Pardo que acababan de robarle un billete de veinticinco pesetas.

Pardo se echó mano al bolsillo y comprobó que, efectivamente, le faltaba el billete.

Inmediatamente cogió del brazo a un desconocido que iba a su lado y la acusó de ser el autor del hecho.

El individuo acusado sacó un puñal con ranura en medio de la hoja, y asió a Pardo un golpe en la región costal a la altura de la octava costilla, produciéndole una herida de cuatro centímetros de extensión, de pronóstico grave.

El agresor se arrojó del tranvía y huyó.

Salieron en su persecución un cabo y cuatro soldados, y poco después era conducido al gobierno civil.

El detenido es un conocidísimo bolsillero, sin domicilio, llamado José Linares Garrido, de 24 años de edad, y natural de Alicante.

Quedó encarcelado y a disposición de Juzgado correspondiente.

EL FUTURO PRESUPUESTO DE RECONSTRUCCION.

La obra del Ministro de Fomento

Hablando con el Ministro

Además de las declaraciones que publicamos en el sábado pasado, el señor Calderón se expresó en los siguientes términos:

Las obras hidráulicas

Tenemos en construcción 70 obras hidráulicas, que se desarrollan con una lentitud desesperante por falta de consignación suficiente para su normal desenvolvimiento. Deberán terminarse rápidamente, y ellas nos podrán transformar 600.000 hectáreas de secano en regadío, decuplicando el valor de las cosechas en las zonas respectivas.

Con la consignación actual, se necesitaban más de cuarenta años para terminar algunas de las obras hidráulicas emprendidas.

Los progresos modernos incluyen entre los medios más poderosos para el desarrollo de la industria, en sus diversas manifestaciones eléctricas, químicas etc., el aprovechamiento de la energía hidráulica de los ríos para la obtención de fuerza, que ha venido concediéndose con interés y prodigalidad por parte del Estado.

Se hace necesario proceder a una revisión de las concesiones otorgadas exigiendo cumplimiento inmediato o la caducidad para que vuelva a la nación ese elemento de riqueza, utilizándole bien directamente o por nuevas concesiones cesando una situación que imposibilita toda iniciativa en asunto de tanta trascendencia para la economía nacional.

Vías de comunicación

Existen en España cuatro mil pueblos en los que no hay vías de comunicación que garanticen la fácil salida de sus productos. Debe ser propósito de todos terminar esta situación que constituye un oprobio nacional, y con los concursos de caminos vecinales vigorizados se podrá dar fácil y rápida solución a este problema.

Hay infinidad de carreteras empezadas con trozos aislados construidos sin continuidad, y la unión de los mismos debe ser la construcción preferente para este servicio. Existen sin construir 227 puentes en carreteras terminadas que hacen ineficaces los sacrificios del Estado realizados hasta ahora. Debe ser atención preferente su rápida construcción. Hay también badenes que en determinadas épocas del año son peligros constantes para la seguridad de la circulación. Habrá que acometer la sustitución de estas obras, para que en un plazo de diez años queden terminadas.

Abiertos al tránsito hay 50.000 kilómetros de carreteras.

El estado de conservación de la mayoría de ellas no puede ser más deplorable; la falta de consignación ha ocasionado que se destruyan hasta los firmes, haciéndose en muchas necesarias su reparación, que seguramente habrá de ser tan costosa como la nueva construcción. Se está haciendo un plan ordenando para que se puedan poner en condiciones de perfecto tránsito con una anualidad importante que se reclamará para este servicio, a fin de que en diez años podamos colocar las principales carreteras de España en condiciones que no las haga desmerecer, comparándolas con las de otros Estados que dedican a este servicio la preferente atención que merece.

Los nuevos adelantos y perfeccionamientos de la industria automovilista permitirán ensayar el establecimiento de líneas subvencionadas para que en España se puedan instalar servicios de automóviles para transporte de viajeros y pequeñas mercancías, que estarán encargadas de hacer al mismo tiempo los servicios de Correos, pudiendo el Estado aprovecharse de ellos cuando las necesidades del interés público lo exijan.

En alguna nación de Europa, antes de la guerra, estaba este servicio establecido, proporcionando grandes beneficios a las comarcas donde se implantaron y es de esperar que en España adquiriera gran desarrollo.

Otras reformas importantes

Están en tramitación 500 solicitudes de Ayuntamientos, que piden subven-

ción para el abastecimiento de aguas. Han presentado el análisis de las que actualmente se surten los habitantes y en muchos de ellos se justifica que son nocivas para la salud y en otros pueblos se acredita que tienen que recorrer varios kilómetros para adquirir la necesaria. Se dará a este servicio la preferencia debida, para que en diez años se pueda terminar lo solicitado con un gasto relativamente moderado, pues el presupuesto de cada uno no excede de 80 mil pesetas y tienen los pueblos comprometidos el reintegro de 40.000 con recargo de sus contribuciones; es decir, que hay garantía absoluta para el cobro del anticipo.

Se presentará el proyecto de crédito agrícola, base para que el labrador encuentre facilidad para obtener recursos para el mejoramiento del cultivo agrario.

Se ha implantado la organización del seguro agropecuario, empezando por el de pedriscos, sobre la base de mutualidad y con sacrificio insignificante para el mutualista, que se podrá ver libre de la contrariedad tan frecuente en España de ver destruidas sus cosechas en los momentos en que iba a recoger el fruto de sus desvelos y de sus trabajos durante el año.

Se ha establecido la enseñanza agrícola ambulante y se han creado las escuelas de capataces agrícolas y enológicas en todas las regiones de España.

Se fomentará la repoblación forestal, y en el problema minero se procurará auxiliar las iniciativas que conduzcan a investigar las riquezas que atesora nuestro subsuelo.

Merecerá estudio detenido cuanto se relaciona con la expansión comercial y los servicios de navegación.

Se necesita la cooperación de todos

El ministro, concluida su exposición sintética, resumió:

—Todo lo que acabo de apuntar constituye la visión de conjunto que tengo y constituye un plan que estará desarrollado en el próximo proyecto de presupuesto.

Por sus condiciones, este plan envuelve la vida de nuestro país. Nuestra nación, alejada felizmente de la guerra, siente las repercusiones de ella, y, a mi juicio, el problema presentado al gobernante es el de estimular por todos los medios la producción para cimentar sobre base segura el gran edificio de la independencia económica nacional, poniéndola en camino de bastarse a sí misma como supremía fórmula. Creo que el vasto plan esbozado va en esa dirección, según lo comprobará el proyecto de Presupuestos.

Es de esperar que senadores y diputados intervengan en él, aportando sus conocimientos y su ilustración para ampliarlo, mejorarlo y perfeccionarlo ya que que al proceder así no hacen obra de partido, sino nacional, pues todos están interesados por igual en que España salga de su marasmo actual, iniciando con resolución el mismo camino que siguen actualmente las naciones más florecientes, que, al terminar la guerra, que las devastó, procuran por todos los medios intensificar su vida económica para lograr el desarrollo de las fuerzas vivas del país, a fin de obtener el progreso de sus pueblos.

¿Habrá tiempo?

Escuchando al ministro, una pregunta pugnaba por salir a mis labios.

Al fin le interrogué: —Dadas las contingencias políticas ¿habrá tiempo para iniciar siquiera esa obra?

Abilio Calderó contestó: —Yo no tengo por qué ocuparme de calendarios políticos; no es cosa de mi incumbencia. ¡A mi solo me incumbe trabajar con la colaboración que me presta, solícito, el valioso elemento técnico del ministerio! Mimbres, como se ve, no faltan. ¿Quién desconfía de que habrá tiempo siquiera para la presentación de mi plan?

Con ello bastaría para que hombres de mayor competencia dieran más ven-

tajos desenvolvimiento a mis iniciativas.

En todo caso habría cumplido mi deber, que es a lo que aspiro en servicio de la patria.

Darío Pérez

Santander, 31 agosto 1919.

Comedias y comediantes.

TEATRO PRINCIPAL

La opereta inglesa «Los Quákeros» estrenada anoche, es un libreto frívolo y sin falsos efectos de orquestación o rebuscados amaneramientos. Posee ciertas tonalidades extrañas que provienen del cambio brusco de temperamentos, mas sin embargo la traducción ha obtenido el beneplácito de la crítica.

«Los Quákeros» tiene un libro discreto, bien entendido, para ofrecer al compositor momentos limpios. En toda la partitura aparecen los cantables con gran profusión. Sobresalen el coro de los «Quákeros» un dúo que se hizo repetir y otros pasajes que completan la obra de un modo excelente.

Con esta opereta debutó Luisita Puchol, la tiple de los múltiples encantos, que hizo gala de su maestría, del dominio de su voz, suspirando las frases y dándole la justa entonación, porque es la cantante más exquisita y predilecta de todos los públicos. Hizo una «cuáquerita» sublime, cantando con mucho gusto y delicadeza y en compensación a la creación que realiza en la divertida opereta inglesa oyó tantos aplausos como simpatías conquistó la lindísima tiple.

Su hermana María Puchol puede también estar satisfecha de la jornada, pues el público la aplaudió como corresponde a su mérito.

Las señoritas Molina, Velasco, Soma villa y Alcacer, estuvieron muy aceptables y entre los hombres Peña sigue gustando como desde el día del debut, haciéndose aplaudir en todo momento, Uliserrí, Ballester y Guillot, coadyuvaron al éxito obtenido.

Anoche sacamos definitivamente la impresión de que la compañía, en conjunto, es de las que se apoderan enseñu gida de los públicos, como lo demuestra la inusitada afluencia de expectadores a las funciones celebradas.

Esta noche estreno de la opereta en dos actos «La mecanógrafa» y de la «Pulmonía Doble» obra de Ramón Peña y López Montenegro.

De la Provincia

SALDAÑA

Con su respetable madre doña Celerina Gallo, ha llega a esta villa, donde cuenta con grandes simpatías por su carácter afable y cariñoso, el digno comandante médico, director del Hospital militar de Alcalá de Henares, don Eleodoro Palacios, siendo recibido por los

Saldañeses con muestras de júbilo y entusiasmo.

Se proponen pasar entre nosotros el mes de Septiembre a fines del que, seguramente, ascenderá a teniente coronel, cuando no cuenta aún cuarenta y seis años.

Muy de veras le felicito y que su estancia en ésta les resulte tan grata como a nosotros nos es su visita.

El Corresponsal

Se aclaró el misterio

Ayer tarde a última hora quedó aclarado el misterio de que estaba envuelto el suceso ocurrido el pasado jueves en la casa de campo del camino de «Los Polvorines».

Según, desde los primeros momentos dimos a entender a nuestros lectores, no se trata de un accidente casual, como pretendió hacerse creer; Teresa Sanz ha sido víctima de un crimen y este crimen resulta mucho mas horrendo porque ha sido un parricidio.

Acosado por las pruebas contundentes que constaban en el sumario, Honorato Pastor se declaró anoche a primera hora autor de la muerte de su esposa.

El suceso, según hemos podido averiguar, se produjo en la forma siguiente:

Serian próximamente las nueve de la noche cuando el matrimonio y las tres hijas se pusieron a cenar. Teresa, que se sentía algo enferma, no quiso tomar ninguna clase de alimentos y con este motivo empezaron a discutir marido y mujer. Terminaron las niñas de cenar y como la discusión entre el matrimonio se había agraviado por haber tomado rumbo más delicado, Teresa mandó a sus hijas que se marchasen al paseo del Salón a presenciar la sesión de «cine» público.

Marcharon las niñas de casa y siguió la discusión entre Honorato y Teresa, culpando Teresa a su marido de ciertos asuntos de carácter íntimo que nos abstengamos de publicar.

Excitado con esto Honorato, con un aro de hierro de una pipa de vino descargó un fuerte golpe sobre Teresa haciéndola caer al suelo sin conocimiento y arrojando bastante sangre por detrás de la oreja izquierda, donde la había dado el golpe, y que viene a ser la herida incisa de que los médicos hablan en su informe de autopsia.

Honorato al ver a su esposa en el suelo siguió dándole golpes, no recuerda con qué objeto y cuando ya muerta Teresa, se dió cuenta de la enormidad de su delito, trató de ocultar su crimen, ocurriéndosele para ello la estratagema del hundimiento de la pared.

Llevó a su esposa al tenderón, la colocó en forma que creyó más oportuna para sus fines, derribó a viva fuerza el paredón de adobes y salió de la casa en busca de sus hijas.

Lo que ocurrió después ya hemos dado cuenta a los lectores de EL DIARIO en anteriores informaciones, por ellas

pueden ver que no se nos escapó ni un detalle y que desde los primeros momentos teníamos la evidencia de que bien a las claras, dejábamos entrever nuestra primera información respecto a este suceso.

Felicitemos efusivamente al digno Juez de Instrucción señor Martínez de la Mata y al Inspector de policía, señor González Ríos, pues ellos con acertados trabajos y activas gestiones han conseguido en poco tiempo desentrañar los misterios de que este suceso estaba rodeado.

La Compañía Feijó

Anoche se despidió del público palentino la notable compañía ecuestre gitanística que dirige el popularrismo Secundino Feijó y que con tanto éxito ha venido actuando durante los días de feria en la Plaza de Toros y el circo instalado en el Paseo de los Frailes.

Las dos funciones que anoche dió esta compañía en el circo se vieron con siempre concurriridísimas y en ellas se presentaron números tan sensacionales que indudablemente han de dejar gran recuerdo entre el público palentino. Todos los artistas fueron arrojados por sus magníficos y arriesgados ejercicios y como novedad se presentó al público Mr. Davoli el hombre de piel de acero.

El artista Mr. Davoli es, como los programas anunciaban, un verdadero asombro, pues sus trabajos son tales que de no presenciarles no podría en modo alguno creerse en la posibilidad de ejecutarlos.

Pisa a pie desnudo y cargado con hombres, sobre vidrios de botellas y otros rotos, sube por una escalera formada por sables tan afilados que cortan el papel al aire, tiene fuerza tan extraordinaria que con los dedos rompe monedas de 0-10 pesetas y por último echándose sobre un tablero con puntas de acero, y con la espalda desnuda resiste sobre su cuerpo el peso de ocho hombres.

Al igual que los demás artistas de ovacionado.

El representante de la compañía, se despidió en nombre del señor Feijó, el público palentino prometiendo visitarnos al año próximo con una compañía formada por los artistas más notables del mundo.

Vaya también para tan notable compañía nuestra cordial despedida y deseamos que en las poblaciones donde aún tengan éxitos tan ruidosos como los obtenidos en Palencia.

Sucesos

Agresión a un padre

El vecino de Espinosa de Cerrato, Pedro López Manchón, de 32 años, soltero molinero, agredió a su padre Julián, anciano de 72 años, ocasionándole un podón de los que se utilizan ordinariamente para partir leña, hasta ocasionar heridas en la cabeza y una en la espalda. Entre padre e hijo no hubo disputa alguna, por lo que se supone que el Pedro, que de hace tiempo viene padeciendo de enajenación mental, cometió el hecho en un acceso de locura de las que con alguna frecuencia le acometen habiéndose lesionado él mismo en algunas ocasiones.

Las heridas que padece el Julián han sido calificadas de graves por el facultativo, a cuyo cargo estuvo el primer tratamiento.

El Juzgado municipal primero y más tarde el de Instrucción, procedieron a la práctica de las oportunas diligencias sumariales, quedando el agrasor a disposición del Tribunal judicial del partido.

ALMACENES DE

Quincalla, Paquetería y Mercaderías

VENTURA DEL OLMO

En esta antigua y acreditada Casa, primera en su ramo, hay siempre gran variedad de surtido de corbatas, guantes, bastones, sombrillas, paraguas, abanicos, bordados hules, corsés, cintas, artículos para bordar, peletería, góndolas de punto, etc., etc.

Cambio de monedas de oro y billetes extranjeros.

Compra-venta de valores del Estado.

Descuento de cupones.

NEUTRACIDO

ESPAÑOL

No hallando remedio radical a sus sufrimientos, que le privan de la felicidad de vivir, encontrará usted en este científico preparado, no sólo la alegría que le falta y la salud que perdió, sino

Un estómago nuevo

que digiera y que asimile, porque de no ser así, siendo esas funciones defectuosas, dan ocasión a las más graves enfermedades que padece la Humanidad.

El tratamiento racional más seguro es este específico, diferente de todos sus similares en su composición y en sus efectos, pues extingue rápidamente todas las molestias y los dolores que le atormentan, no con calmantes, que los adormecen momentáneamente y de los cuales está exento, sino haciendo desaparecer su causa.

Inofensivo en absoluto

En las principales farmacias y droguerías.

Frasco pequeño 6 pesetas y frasco doble (medio litro) 10 pesetas.

Concesionario exclusivo

José Marín Galan. — Sevilla

quien enviará folletos gratuitos a quienes lo soliciten.

Los funcionarios de Hacienda

Ayer tarde se reunió en Madrid la comisión de funcionarios de Hacienda encargada de estudiar y proponer al Gobierno la solución que estiman adecuada en la reorganización de las plantillas de este Cuerpo.

Los comisionados cambiaron impresiones ampliamente hasta las nueve y media de la noche y a la salida facilitaron a la prensa una nota, en la que hacen constar que el cuerpo de Hacienda ha sido el que más perjuicios ha sufrido con las amortizaciones de personal, viéndose las nuevas plantillas a agravar aún más la situación, hasta el extremo de que un aspirante tardará 25 años en ascender a un oficial y un oficial tercero, necesitará 30 para pasar a jefe de negociado.

Las plantillas del señor La Cierva, —añade la nota— tenían como base evitarse este exponamiento y no es necesario saber como piensan las minorías pues lo que es indudable es que el gobierno que es indudable es que el gobierno no y las Cortes, han concedido créditos para la reforma de plantillas y debe aplicarse el tercio correspondiente, no pudiendo sostenerse, como se pretende, sin que las plantillas no estén aprobadas.

Los demás cuerpos civiles han reclamado igual trato y las Cortes han accedido a la concesión de la mejora.

Se sabe que en una conferencia celebrada por el ministro de Hacienda señor Bugallal y el presidente del Consejo señor Sánchez de Toca, quedó decidido el criterio que sustentará el Gobierno en el asunto de las plantillas de aquel departamento.

El señor Bugallal expuso al presidente los motivos que le impulsaron a retrasar la publicación del decreto sobre las plantillas, para recoger las aspiraciones de los funcionarios y poder favorecer a las clases inferiores; pero nada pudo hacer en ese sentido, por ser muy diversas las discrepancias entre ellos.

Cree que los funcionarios padecen un error al suponer que el reciente Real orden deroga la del 20 de Mayo, pues las plantillas serán provisionales mientras no sean aprobadas por otras Cortes.

Los de Prisiones

Los empleados del Cuerpo de Prisiones han publicado un comunicado en los periódicos, proponiendo que las plantillas del personal sean aprobadas con arreglo a la siguiente escala:

Oficiales, 3 000 pesetas; jefes de Prisión, 4.000; subdirectores, 5 000; subdirectores de primera, 6.000; directores, 7.000; directores de primera, 9.000; jefes superiores de administración 11 mil y jefes de primera 12 000.

Esta escala ha sido enviada al ministro de Gracia y Justicia.

NOTICIAS

Necrológica

Después de los funerales celebrados ayer en la iglesia de Nuestra Señora de la Calle, fueron conducidos al cementerio los restos del que fué querido amigo nuestro, don Rufino Ovejero Gómez, que bajó al sepulcro en esta ciudad a la edad de 66 años.

Reciban sus sobrinos el senador señor Martínez de Azcoitia y su respetable esposa, así como el resto de la familia del finado, nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Cinematógrafo público

No habiendo tenido lugar en la última noche la celebración de Cinematógrafo público, por no haber remitido la casa Ajuria las películas para dicho acto, en la noche de hoy tendrá lugar una sesión de cinematógrafo público en el paseo de Salón a las diez de la noche (hora oficial). Palencia, 9 de Septiembre, de 1919.

Gota de Leche de Palencia

Niños socorridos durante el mes de Agosto:
Varones, 33; hembras, 24. Total, 57. Número de litros de leche repartidos, 1.226. Bajos por crianza, 5; por traslatación, 7. El doctor don Manuel Vázquez Letori, ha regalado varias cartillas de vulgarización de Higiene Infantil.

En la sesión que mañana celebrará la Corporación municipal, si se reúne suficiente número de señores concejales, se tratarán los asuntos siguientes:

Acta de la anterior.
Comunicación del señor Gobernador civil de la provincia devolviendo aprobado el expediente de expropiación de los terrenos del campo de Spor.

Idem del señor alcalde de Burgos transmitiendo el acuerdo del Excmo Ayuntamiento de dicha ciudad por las atenciones y deferencias rendidas a las representaciones de aquella capital durante su estancia en esta población.

Asuntos de obras.
Fallecimiento de un dependiente del resguardo de Consumos.
Disposiciones.

Audiencia

Mañana a las once tendrá lugar el juicio oral, de la causa procedente del Juzgado de Cervera, contra Florencio Peláez Pedrosa; por disparo y lesiones.

Abogado, don Enrique Buil; Procurador, don Juan Melgar

Las operaciones verificadas en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, durante la semana última fueron las siguientes:

Caja de Ahorros.—Nuevas imposiciones 3, importantes pesetas 4 600. Idem por continuación 26 por valor de 1.170 pesetas.

Salieron a cuenta 6, por valor de 705 pesetas. Por saldo 1, por valor de 132'23 pesetas.

Monte de Piedad.—Desempeños 263 con total de 2137'95 pesetas. Renovaciones 3, por valor de 119'85 pesetas. Ventas 00, por valor de 000'00 pesetas.

Préstamos 91, por valor de 077 pesetas.

En el Gobierno de provincia, se ha recibido una Real orden otorgando la Cruz de primera clase de la orden Civil de Beneficencia con distintivo morado y blanco; al médico don Nicolás Gutiérrez Herrejón, por su labor humanitaria y altruista realizada durante la pasada epidemia gripal en los pueblos de Villahán de Palenzuela, de donde es titular y Quintana del Puente, a cuyos vecinos asistió por encontrarse enfermo el facultativo de esta última localidad.

Al Juzgado municipal de Osorno fué denunciado el pastor Juan de la Fuente Alonso, como autor de la sustracción de mieses de avena en una finca propiedad de don Eduardo del Campo.

Ayer fué curada en la Sala de Socorro una niña de 10 años llamada Lucía López, la cual jugando con otras compañeras en el paseo del Salón se cayó produciéndose una herida leve en la región frontal.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobre para mañana los libramientos siguientes:

Don Pedro Pastor 5.085 pesetas; don Inocencio Chico 4.231'80; don Ildefonso Alvarez 5.229'07; don Eutiquio Madrigal 3.403'17; don Félix Serrano 2.437'82; don Pascual Delgado 2.776'15; don Hermógenes García 810'49; don Esteban Ochoa 3.045'82; don Julio Lora 1.678'62 y don Anacleto Lobejón 1.341'82.

Disfrutando la licencia que le ha sido concedida, hoy sale para Soto Iruiz (Santander) con objeto de pasar unos días al lado de sus hijos nuestro querido amigo el dignísimo secretario del Ayuntamiento de esta ciudad, don Nazario Vázquez.

Lleve feliz viaje.

Registro Civil

En el Juzgado Municipal se han recibido hasta la una de la tarde de hoy las siguientes inscripciones.

Nacimientos.— Amado Alvarez Rodriguez, hijo de Julio y Teodosia, Hospicio, 20; Emilia Fernández, de Victor y Toribia, Panaderas, 15; Eugenia García Sangrador, de Emerenciano y Felisa, Empedrada, 24.

SEGUROS

contra incendios y sobre la vida. Antes de hacerlos pedid condiciones y primas al representante en Palencia de las importantes Compañías «La Catalana» y «Assicurazioni Generale di Trieste».

Lucie González E. de Medina, Corredor de Comercio. Barrio y Mier, 14.

ZOTAL

Curá las enfermedades de las plantas y árboles frutales.

Almorranas

«de todas clases», sanguinolentas o no, internas o externas, «prurito del recto, grietas, etc.» se curan rápida y radicalmente con la

Pomada ZEHCNAS ANTIHEMORROIDAL

no es un simple calmante como otros muchos preparados, sino que cura verdad

TUBO, 3 PESETAS

Desconfiad de todas las imitaciones Exigid siempre la marca registrada

ZEHCNAS

Venta: Principales Farmacias y Droguerías.

Depósito: En Palencia, Enrique Ramirez, Farmacéutico, Sucesor de Alvarez, Barrio y Mier, n.º 7

MERCADOS

Véase 1.º columna cuarta plana

SE VENDE

en buen uso una Serret y un carro de varas, grande. Para tratar con Jesús García, en Villerías.

STOMAVAL

Con el Elixir Baiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRIAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los medicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 38, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

BOLETIN RELIGIOSO

Miércoles, 10.—San Nicolás de Tolentino y Santa Pulqueria.

En San Miguel quinto día de Novena como ayer.

SARNA

ANTISARNICO MARTI es el ÚNICO que la cura sin BAÑO

SUS IMITACIONES son caras, peligrosas y apestan a letrina.

VENTA:

N. de Fuentes Aspurz e Hijo.

Agentes Exclusivos:

J. Uriach y C.ª.—Bruch, 49

BARCELONA

Conferencias Telefónicas

DE NUESTRA «AGENCIA MENCHETA»

Madrid 9. **Trabajando**

El señor Bugallal y el subsecretario de Hacienda estuvieron ayer tarde estudiando la exposición que los empleados dependientes de aquel departamento han entregado al ministro.

Los conflictos sociales

En Gobernación se nos ha facilitado esta madrugada las siguientes noticias:

En Montilla ha quedado solucionada la huelga agraria habiendo firmado patronos y obreros convenios para invierno y primavera.

En Pueblo de Almenara (Cuenca) un vecino mató al sargento de la guardia civil de aquel puesto.

Desaparición de un infante

El subsecretario de Gobernación nos habló de la desaparición del infante don Antonio de Orleans, que llegó hace unos días a Sevilla.

De las averiguaciones que se han hecho, se sabe que el infante salió ayer de madrugada en automóvil, creyéndose ha marchado a Portugal.

La fantasía popular ha hecho circular distintas versiones sobre la misteriosa desaparición.

La normalidad en Barcelona

El subsecretario de la Presidencia señor Canals ha dicho que en Barcelona se restablecerá totalmente de un momento a otro la normalidad y esto permitirá que sea levantada la suspensión de garantías.

Consejo importante

En los círculos se concede gran importancia política al consejo que los ministros celebrarán el sábado, pues en él se tratará del pleito de los funcionarios de Hacienda, lo cual es probable que dé ocasión a que ocurra alguna discrepancia, que pudiera traer consecuencias políticas, dependiendo esto del resultado de la votación a que se someterá el asunto.

En la Presidencia

El Subsecretario señor Cañals, nos dijo esta mañana que no habrá Consejo hasta el viernes por encontrarse ausentes varios ministros.

Si hubiera algún asunto que obligara a reunirse, serían avisados inmediatamente.

Probablemente este Consejo será presidido por el Rey y tendrá como todos, importancia.

Dice Toca

El presidente del consejo ha ma-

nifestado que se propone presentar un presupuesto de reconstitución que presentará al Parlamento para que éste le apruebe, para lo cual es natural que cuente con el apoyo de los elementos afines y otros que no lo son.

Contestará por Real Orden

El ministro señor Bugallal se propone contestar con una Real orden a la exposición que le entregaron los funcionarios de Hacienda, toda vez que las plantillas se precisa sean aprobadas por el Parlamento.

La concentración

Algunos ministros han perdido la esperanza de que se llegue a la concentración conservadora.

Una personalidad del partido ha dicho que ésta se hace no cuando se quiere, sino cuando se puede, siendo el jefe el que ha de elegir el momento oportuno.

Los conservadores, tienen su programa y están obligados a seguir su labor.

En la política económica hay que hacer desaparecer el desequilibrio y llegar al régimen de nivelación.

Cree el personaje aludido, que el jefe del partido, señor Dato, no es opuesto a la concentración.

Sin embargo de esto, es creencia general que no se llegará a la concentración porque a ella se opondrán los mauristas y ciervistas.

Ministro visitado

Una comisión de notarios que llevaba la representación de más de 400 de sus compañeros ha visitado al ministro de Gracia y Justicia, pidiendo que las resultas en el Cuerpo se cubran por oposición y los ascensos por rigurosa antigüedad para evitar la lucha de influencias.

El señor Amat contestó que tendrá en cuenta las aspiraciones del Notariado.

Respecto a las plantillas dijo que se obrará en estricta justicia, habiendo ordenado al subsecretario y directores generales, que se pongan de acuerdo para ultimirlas a fin de llevarlas a la aprobación del primer consejo que se celebre.

La combinación de magistrados

También el señor Amat, ha dicho que era imposible hacer la combinación de magistrados que estaba pendiente, porque en ella figuraban los de algunas provincias que se encuentran en periodo electoral y que por lo tanto solo se resolverá en aquellas audiencias que no se encuentran en tal caso.

De Fomento

El ministro señor Calderón ha dirigido una Real orden a todos los gobernadores, para que se proceda a la elección de los Vocales que han de formar parte de las Cámaras Agrícolas provinciales, de conformidad con el Real decreto publicado de 2 del actual.

Si quereis escribir con tinta de clase superior azul negra, extra, usad la marca «Sesorhelos Inks» que en botellas de litro y medio litro, se vende en la imprenta de este periódico.

MERCADOS

PALENCIA, 9.—El tiempo continúa siendo espléndido y esto hace que la ciudad se vea visitada por gran número de forasteros que vienen a realizar sus compras.

Hoy, como martes, la animación ha sido mucha en el mercado.

En este se ha presentado en su mayoría centeno, cebada y legumbres, siendo escasisimo el trigo, cuyo precio es de 84 reales las 92 libras.

Los demás cereales se han cotizado como sigue:

Centeno a 65 reales las 90 libras.

Cebada se ha vendido alguna partida de clase superior a 46 reales la fanega, pero el precio corriente ha sido de 44 a 44'50 las 70 libras.

Avena a 31 la fanega.

VALLADOLID 8.—Mercado del Canal.—Las entradas de trigo fueron 400 fanegas, pagándose a 91'50 reales las 94 libras—pesetas 52'90 los 100 kilos.

Mercado del Arco.—No hubo entradas El trigo corriente bueno se paga a 90'50 reales las 94 libras.

RIOSECO, 8.—Han entrado 3000 fanegas próximamente.

En el mercado de hoy han regido los siguientes precios:

Trigo superior a 87'50 y 88 reales fanega.

Hay ofertas de 800 fanegas a 89 reales.

Tendencia indecisa. Tiempo bueno.

AREVALO 8.—Las entradas han sido de 200 fanegas de trigo.

El trigo se vende a 88 reales fanega. El centeno se paga a 65, cebada a 46 y algarrobas a 60.

Tendencia firme y tiempo bueno.

BENAVENTE, 8.—Al detall se paga el trigo a 86 reales las 94 libras.

El centeno se cotiza a 66 reales fanega, cebada a 45 y avena 32.

Harinas extras a 70 pesetas los 100 kilos, de primera buena a 67, segundas de todo pan a 63, tercerillas a 49, comidillas a 36 y salvado de hoja a 28.

Tendencia sostenida. Tiempo bueno.

BARCELONA 8.—Sin operaciones. Han llegado por ferrocarril 6 vagones de trigo, 3 de avena, 10 de cebada, y 3 de arberjones.

Se vende

una máquina sembradora seminueva, Graindill, Americana. Para tratar con Eduardo Mediavilla, Piña de Campos.

Se necesita hombre

práctico, sin pretensiones, para recibir, pesar trigo y vender harinas y salvados. Dirigirse a don Francisco Domínguez en Carrion de los Condes.

AMA DE CRÍA

desea criar en su casa, con leche de cuatro meses, para informes en Grijeta; Antonio de la Fuente.

Venta

Se vende por dejar la labranza un par de mulas de 9 a 10 años, de 7 cuartas y de 4 a 5 dedos de alzada; dándose a prueba y también un carro de par de violín pobre con arrees y demás útiles de labranza; para verlo y tratar en Cevico de la Torre con Vicente Coloma.

Cazadores

Se anuncia la subasta de arrendamiento de la caza de la Dehesa de Espinosa, término de Astudillo. Dicha subasta tendrá lugar el día diez de Septiembre y hora de las doce en casa del Administrador don José Castrillo del Mazo en Astudillo, bajo las condiciones que marca la ley.



VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

— DE —

PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA

En la segunda quincena de octubre proximo mes, saldrá de SANTANDER el nuevo y magnifico vapor español de dos hélices

“INFANTA ISABEL”

directamente para HABANA y con escala en GIJÓN solamente admitiendo pasajeros de Primera Clase, Segunda, Tercera y Cuarta. Este vapor tiene como características de LUJO e INDIVIDUALIDAD.

Para solicitar pasaje dirigirse a Agente General en el Norte

DON FRANCISCO GARCIA

Wad Rna, 3, principal.—Teléfono, 335.—SANTANDER

Se va de

un alambique seminuevo, autorizado para la destilación de aguardientes. Dirigirse a Rafael Vázquez, en Villamuriel de Cerrato.

Se desean

uno o dos pupilos en casa seria y de confianza. Informarán: Mayor Principal, número 209.—1.º

AMA DE CRÍA

casada, de 27 años de edad, leche fresca, desea criar para su casa. Dirigirse a Eleuteria Antolin, Panaderas, 26, bajo.

Venta

de tres mulas de labranza, una máquina sembradora de la «Empire» de augeve rejas; una grada y aperos de labranza: Caserío de Padilla, María Arroyo.

AMA DE CRÍA

viuda, de 22 años, leche de once meses, para criar en su casa. Informará, Honorato Bahillo en Castrillo de la Olma.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRANSATLANTICA

Lineas de Buenos Aires: Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4; de Málaga, el 5, y de Cadiz, el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo, el 3. Lineas de New-York, Cuba y México: Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 25; de Málaga, el 26, y de Cadiz, el 28, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Mejico. Regreso de Veracruz, el 27, y de Habana, el 29 de cada mes. Lineas de Cuba-México: Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17; de Santander, el 18; de Gijón, el 20, y de Oviedo, el 21, para Habana y Veracruz-Baltimora de Veracruz el 18, y de Habana, el 20 de cada mes. Lineas de Venezuela-Colombia: Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10; el 11 de Valencia; el 13 de Málaga, y el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Llanos, Ochoa, San Juan, Caracas, Puerto Cabello y la Guayra. Regreso de Puerto Rico y Ochoa con transbordo para Veracruz, Tampico y puertos del Pacífico. Lineas de Fernando Pó: Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 5; de Valencia, el 6; de Alicante, el 8; de Gijón, el 10; de Santander, el 11; de Bilbao, el 13; de Gijón, el 15; de Santander, el 16; de Bilbao, el 18; de Gijón, el 20; de Santander, el 21; de Bilbao, el 23; de Gijón, el 25; de Santander, el 26; de Bilbao, el 28; de Gijón, el 30; de Santander, el 31. Regreso de Fernando Pó el 2; de Gijón, el 4; de Santander, el 6; de Bilbao, el 8; de Gijón, el 10; de Santander, el 12; de Bilbao, el 14; de Gijón, el 16; de Santander, el 18; de Bilbao, el 20; de Gijón, el 22; de Santander, el 24; de Bilbao, el 26; de Gijón, el 28; de Santander, el 30; de Bilbao, el 31. Lineas de Brasil Plata: Servicio mensual, saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña, Vigo, y Lisboa (facultativa), para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Coruña, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Estos vapores a toda carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes el Compañía les garantiza el más cómodo y rápido servicio, como los resultados en el viaje.

El Botín de Oro ZAPATERIA DE SANTIAGO PEREZ Calzados de todas clases Confección a la medida Mayor Principal, 57. — PALENCIA

Agricultores! Abosad con nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dedican al comercio de abonos, insecticidas y fertilizantes para su aplicación dirigiéndose al Comité de Nitrato de Sosa de Chile, Almirante, 14.—Madrid.

Se venden ocho cubas. Para tratar, viuda de Mariano Pérez, Becerril de Campos.

Se venden 3 pares de mulas y un carro sin estrenar, para cuatro mulas, en Mazariegos, Saturnino Herrejón.

Vaca y ternera Se venden de raza: en el pueblo de Santoyo, en donde informará Guillermo Ruiz.

Desde el día 2 de Septiembre, queda abierta la venta del retazo de leñas de monte de Bárcena.

Quintana Rioseco Burgos Valladolid Casas EN: Palencia Ignacio Martínez de Azcoitia (antes San Francisco) Zaccarias Cámara DE Almacen de maderas

Recree sus ocios con un Kodak Adquiera Vd. un Kodak. Con él podrá obtener mil encantadoras fotografías en su jardín, en el campo, durante sus excursiones, y todas le hablarán, en años venideros, de horas felices. El manejo del Kodak puede Vd. dominarlo en media hora. No hay necesidad de cuarto oscuro para ninguna de las operaciones del Kodak, incluso el revelado. Hay Kodaks de todos precios, desde 48 pesetas en adelante. He aquí algunos de ellos: Kodak Vest Pocket Autográfico. Hace fotografías 4x6 1/2 cm., que pueden ampliarse a un tamaño igual o mayor que el de tarjeta postal. 48.00 Kodak Junior Autográfico No. 1A.—Tamaño de la fotografía 6 1/2 x 1 1/2 cm.; se carga con carretes de 12 exposiciones. 90.00 Kodak Junior Autográfico No. 2C.—Fotografías de 7 1/2 x 1 1/2 cm.; va provisto de Objetivo acromático. 100.00 Kodak Autográfico No. 3.—Tamaño de las fotografías 8x10 1/2 cm.; lleva Obturador y Objetivo Rápido Rectilíneo. 135.00 Kodak Autográfico No. 3A.—Hace fotografías del tamaño tarjeta postal; va provisto de Obturador Kodak Ball Bearing y Objetivo Rápido Rectilíneo. 165.00 También hay Brownies para los niños, desde 13 pesetas hasta 100 pesetas. De venta en casa de Dámaso García (Sucesor de la Viuda de Escudero), Mayor pral., 104.—N. de Fuentes Aspuz e Hijo, Mayor principal, 112.—PALENCIA Lleve V. un Kodak Consigo Siempre.

OCCASION Durante los días de Feria encontraréis rebaja de precios CASA DE BAUTISTA LOPEZ Elegante surtido en figuras para adorno y luz eléctrica.—Gran surtido en juguetes y abanicos.—Loza y cristal.—Gran variación en macetas, jardineras, búcaros, violeteros y floreros.—Tarteros, petacas, cintos, ligas y tirantes para caballero.—Artículos propios para regalo.—Plantas y flores artificiales MAYOR PRINCIPAL, 53 Frente al Comercio de Carretera

OBRAS DE JULIO SENADOR GOMEZ «LA CANCIÓN DEL DUERO». 4 pesetas ejemplar. «LA CIUDAD CASTELLANA». 3 » » «TIERRA LIBRE» 1'50 » » DE VENTA EN LA LIBRERIA DE D. SANTIAGO RINCON MAYOR PRAL., 48